Administración: Imprenta CARTIN 175 vs. al Sur del Colegio de Señoritas

Número suelto 10 Céntimos

CIRCULA LOS LUNES DE CADA SEMANA

Suscrición mensual 40 Cts.

Semanario Independiente y de Intereses Generales

Año IV

San José de Costa Rica, LUNES 14 de Diciembre de 1931

NUMERO 194

Tres triunfos, 2 empates y una derrota, es el resultado final de los Alajuelenses

México, 13 de diciembre.

Enorme entusiasmo despertó la partida de hoy en el Parque Necaxa entre los nuevamente midiera tercer match de esta serie su equipo, fruto de un painternacional y a manos de se de Bonilla a Hütt, éste primer tiempo, y es en- notarse el número dos, pelos cuales se llevó la única pasa suave a Buroy y la tonces cuando viene el em- ro tampoco los locales se derrota por dos a uno, pero red Atlante anida el balón. pate por un descuido de descuidan un instante y habiendo puesto los nuestros en sus filas al formidable delantero Sr. Gaspar Rubio como refuerzo y habiendo tambiéa los visitantes sido víctima de fallos bastante injustos en su contra por un juez sin escrúpulos.

Para hoy teníamos la esperanza del triunfo; cierto es que Rubio no ayudaría al Atlante pero cierto es' también que los alajuelenses habian jugado ayer con el América y en consecuencia estaban un tanto cansados y en este detalle citrábamos nuestro triunfo, a más de que Bolaños, uno de los más aventajados equipistas alajuelenses no podía alinearse hoy por haber sido herido en el encuentro de ayer, habié dose visto en el campo a Rojas systituyendo a Bolaños. risi, en estas condiciones nos dirigimos al Parque Necaxa, seguros del éxito que obtendríamos hoy. Miles de espectadores esperaban el encuentro. Como siempre, los alajuelenses entraron de primero al campo e hicieron los saludos y cantos guerreros de rigor. Siguen los atlantes. No presentan el mismo cuadro de hace quince días; tienen cinco puntos reforzados con elementos del Marte y del Necaxa pero no con Rubio.

Se inician los alajuelenses en formidable entrada mediante magnifica combinación de Buroy, Morera y Hütt que puso en jaque la defensa nuestra. Quie-

Lotería de Panamá

1676 \$ 20,000 0965.... 6,000 0782.... 3,000

equipos "Alajuelense" y ren los alajuelenses ano-'Atlante', pues se trataba tarse el primer tanto y no cales, llegan hasta el mar- tormidable punteo, su red de darle una oportunidad descansan un segundo en co tico pero son rechaza- es perforada. al equipo visitante de que mantener boqueado a su dos por Coto y los alajuesus fuerzas con el Atlante nio que tiene del campo, tener el marcador defien- Atlante tienen por seguro con quien había jugado el llega el primer tanto para den admirablemente.

No se de animan los lo- las defensas ticas y por un enemigo. Y ante el domi- lenses empeñados en man-

en su gira triunfal en México

No decaen los visitantes que ante la flojedad del el triunfo, atacan fuerte y Estamos en la mitad del consiguen poco despué a-

nnevamente viene el empate y ya en el segundo tiempo notamos en los ticos un agotamiento absoluto.

Su lucha de ayer contra el América que coronaron con un éxito absoluto, los tiene hov bastante cansados y la brillante actuación del primer tiempo los presenta ahora apenas manteniendo el "punto" es el espíritu de estos bravos muchachos lo que está jugando,

Morera es ayudado por Hutt y Buroy; los medios sirven admirablemente pero no llegan hasta el guardameta atlante. Quieren éstos mejorar el anotador pues saben que ésto equivaldría a obiener la victoria, luchan con entusiasmo logrando el estado de cansancio de los visitantes y a los treinta minutos de jugarse el segundo tiempo anotan su tercer tanto que es recibido con aplausos, gritos, lanzamiento de sombreros al aire y mil demostraciones más de júbilo pues se tiene por absoluto el triunfo.

Es entonces cuando vemos que estos gentiles y valientes álajuelenses hacen el supremo esfuerzo; pocos minutos restan para terminar el encuentro, sus filas dan su último aliento de vida; Burcy juega técnicamente a su medio, pasa a Rojas y éste a Hütt que se 'haila a un medio y un defensi' y a corta distancia dispara fuertemente el puntazo que anidando el balón en la red atlante da el empate a los

Asi termina esta formidable partida y la serie del Alajuelerse en Míxico, cuyo resultado fi nal es. Primera partida contra el América 4 a 3; segunda contra el Marte, cinco a CERO, tercera contra el Atlante pierde por una a dos; cuarta contra el Necax i empata a tres; quinta contra el América tres a dos y sexta (1 de hoy) contra el Atlante, empata a tres tantos. Metió el Alajuelense 19 tantos, le metieron 13 Abtuvo pues OCHO puntos y perdió cuatro.

Bien cedida tienen los alajualenses la corona del laurel obtenidi en los campos deportivos de México.

Trágico suceso de ayer domingo en la planta de Belén

consecuencia de un golpe eléctrico murió el joven Guillermo Hernández

Ayer a eso de las doce Fue atendido por sus traba trabajando en la inútiles todos los esfuerzos Guillermo Hernández Ay- le la vida, pues el golpe merich, pero quiso la mala era mortal. suerte que tocara con el brazo un alambre de alta legales fue conducido al tensión recibiendo una des Hospital de San Juan de carga eléctrica que le oca- Dios. sionó la muerte instantá-

horas y cuarto, se encon- compañeros pero fueron planta de Belén, el joven que se hicieron por salvar-

Después de los trámites

Hernandez hacia dos meses había contraído matrimonio con la señora Angela Paniagua.

Su entierro se efecturá hoy lunes a las 10 horas.

Al consignar esta triste noticia enviamos nuestro sentido pésame a su estimada e inconsolable madre y a su señora esposa y demás familiares:

Pescando un hombre fué atacado por una tintorera La fiera de una dentellada le trozó

En Bahía Salinas, cerca de la frontera Norte, el pescador José Anselmo Quintana fué víctima de una tintorera.

Se encontrada con dos compañeros pescando para lo cual usaban un bote pe' queño

Al lanzarse al agua dos de ellos fueron advertidos garrar un pescado grande por el otro compañero que y, al hacerlo, una de las se había quedad) en el bo- tintoreras, velozmente pate, de la proximidad de só per allí, dándole una dos tintoreras.

una mano

Quintana no hizo caso de la advertencia, pero su companero Sebastian Campos si, y prontamente se puso a salvo metiéndose en el bote.

Quintana trataba de aterrible dentellada en la

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

mano derecha que le trozó hasta la muñeca

Dió un grito de dolor y sangrando se acercó al bote, siendo ayudado por sus companerus.

No bien lo habian subi' do, cuando la fiera marina llegaba rápidamente al mismo lugar. Un poco de retardo, y Quintana hubiera sido pasto de la tintorera.

ECONOMIA NACIONAL

La cuestión de interés capital o sea, el asunto que reviste máximo interés para la nación, en el momento que vivimos y del cual no debemos despegar la mirada ni quitar el dedo del renglón, es indudablemente el problema de la economía nacional. El asunto es amplio, de múltiples aspectos y requiere para tratarlo la teoría y la práctica en la observación y consecusión, para resolverlo, no con un editorial sino con el auxilio de muchos libros y más, buenas voluntades de todos los ciudadanos: gobernantes y gobernados.

Es pues el Gobierno el que en primer término debe dar los lineamientos, las ayudas, los estímulos de cualquier naturaleza. Pero nosotros trataremos, el fácil punto de vista lógico, que no escapa a cualquier mediana inteligencia.

Todo el mundo político y comercial, dió hace años, en la costumbre algo acerba de hablar de la Diplomacia del Dollar; y por qué no hablamos nosotros de la Diplomacia de nuestro Colón? Situados como estamos, por el Divino Hacedor privilegiadamente en el centro mismo del globo, gozamos en la nación, de todos los climas, y tierras producti= vas exuberantemente, en toda su latitud. La cuestión es en este momento, que creemos de crisis accidental, sino atender a la magnitud de otra del ex cil mercado en el continente sudameriterior a que nosotros deberíamos mirar cano. Tanta es aquí la producción silen forma relativa, en cuanto nos afecta vestre de esos frutos, que en muchos necesidades de nuestro pueblo de suyo cuervos. poco exigente en sus necesidades, es escencial.

Tratar de disminuir la importación de artículos supérfluos o de simple lujo y en absoluto los de primera necesidad como los frijoles, el dorado maiz y el arroz y especialmente estimular a los sembradores de trigo, que es de primerísima necesidad, con el objeto no solo de que la cosecha alcance para nuestra necesidad popular, sino de ser posible

Así se combatiría también de paso el mercado ruso que actualmente vende harina a precios que no pueden competir Australia, Argentina, Estados Uni-

Entendmos que en una década de años, a lo más un lustro, bastándose a sí misma, la nación habría conseguido disminuir sus deudas y el comercio se había ocupado, con las tierras y capitalistas nacionales, en una evolución interior, prescindiendo de la expeculación exterior, sino para impulsar nuestra exportación, que produciría el oro necesario para el pago de nuestra denda exterior.

La siembra de la viña también es muy recomendable, por la utilidad y lo saludable que es como alimentación.

De ser posible, como lo es con buena voluntad, en cada casa de familia debría haber una planta por lo menos de parra, amén de los grandes sembradios.

No es rara, sino general, la costumbre argentina de tener sus patios som-

breados con un parral.

Tiene el país una buena porción de frutas tropicales que no se exportan porque tampoco se cultivan como disponen los cánones científicos, como especialmente los árboles de mango y aguacate, cuyas sabrosas frutas dulces, agradables, alimenticias, encontrarán tápor nuestra deuda, pero el asunto de lugares se pierden lamentablemente, o bastarnos en un todo y por todo a las sirven de alimento a perros, cerdos y

> Tiene Costa Rica dones caracteristicos preciosos e inapreciables mirados con cierta incuria: belleza, riqueza, clima agradable y simpatía atrayente en el trato general, social, comercial y pacífico, sin árduas cuestiones sociales, fácilmente extirp bles por el racional principio de justicia para el caso de tener que soportarlas, como otros estados, por medios pacíficos y refl xivos de que la paz beneficia la economía nacional

exportarlo, como nuestro grano de oro. y mundial. Notas del Atlántico

Escandalizando

Todas las noches, en la esquina que hace la Avenida Sexta, y la Calle 4ta. del cuadrante de esta ciudad, encontraremos a un buen número de desocupados de la raza de color, jugando al tablero, durante todas las horas del dia y lo que es peor aún, hasta eso de las doce de la nohe, sea domingos o entre semana. Bien está, - decimos posotros; - que se divierta esta gente, mientras no haya que hacer, o mientras se descansa, pero que se juegue (si es que las Jeyes policiacas toleran el juego en los corredores de las casas) con un poquito más de orden, con un poco más de calma, porque, viejos hay que ver....el alboroto que arman tanto los que ganan e mo los que pierden, no dejando dormir al vecin-

pean la mesa con el domi- ceder nó o con las manos, y hacen más ruido que un hato Lo inconcebible de ganado caballar en plena alarma. Bueno sería que alguien se encargara de quitar al vecindario de esta calamidad, ya que se oyen en maldiciones, cada vez que el juego se anima y aquello es un verdadero tormento. Nos quejamos a

dario, ya que gritan, voci- quien corresponda, a ver feran, cantan, silvan, gol- si caso nos hace, pueda su-

en la noche, en el Teatro chos de la localidad que se

Sastreria

de Francisco Guzmán C. 75 varas al Sur de El Cometa

Corte perfecto, trabajo garantizado y seriedad es nuestro lema. Precios al alcance de todos los bosillos

Suscribase a EL PAIS

66 BB 48 68 1 ULS"

Fábrica de Espejos y marcos

Verdadera realización nunca vista en San José, Espejos para muebles, espejos y marcos de todas clases, cuadros y marcos el surtido más grande y selecto. Recuerde Ud. que esta casa ha hecho bajar el precio de estos artículos de un 100 x 100 en relación con otras casas similares.

Frente al Teatro Variedades - Teléfono 3346 - A LLERANDI

noritas que presenciaban la función, con la confianza de que se estaba entre gente decente. Muy buenos son estos cuadros para los que visitan Limón; muy bueno sería, digo yo, que alguien se encargara de vigilar ciertos vagos que ambulan por la ciudad, y que acostumbran hasta burlarse de la misma policía, que debieran de respetar más.

Sobre el presupuesto futuro

La supresión de Defensores Públicos que es uno de los puntos que contempla el proyecto del nuevo presupuesto ha causado entre las gentes pobres, un enorme desaliento. Ahora quedan los pobres presos, peor que nunca, porque como esa ley exhoneraba a los abogados de defender gratuitamente a los reos, o como lo dicen "defensa de oficio" ahora, ni ellos ni el Defensor Público podrá atender su defensa de los que por desgracia han caído en algún delito. Nosotros no somos los que vamos a aconsejar al Soberano de lo que tiene que suprimir o no, para hacer economías, pero antes que quitar a los Defensores Públicos, podría mermarse un poco la gasolina que se gasta en el Gobierno en ciertos servicios que no tienen ninguna utilidad Y crease, que se gasta gasolina y bastante...

Basket-Ball

A las 3 p. m. del domingo 6 de noviembre, 1931, en la plaza "Rafael Iglesias' se jugó la partida final del campeonato interno de Basket Ball de la Sociedad El 25 de los corrientes Gimnástica Limonense, del que hemos estado informando desde Arrasty, se formó un es- su comienzo, tocó la final al Pacándalo, entre dos mucha- blo L. Sidar y Juventud Limonense, por enfermedad de algudieron de golpes en pleno nos jugadores, se recurrió, y palunetario sin respetar la ra evitar, tener que aplazar nuepresencia de personas ho- vamente el juego, a tomar algunorables, de damas y se- nos elementos del Piratas, los dos primeros tiempos estuvieron carentes de interés, pero los dos finales estuvieron interesantes, el Juventud Limonense se califi- guiente escore 6 x 4. có campeón, pero hemos de decir que se debe en gran parte a suerte, dado el dominio que tuvieron los rojos, a continuación damos detalles de como se desarrolló el juego; la alineación fue la siguiente:

Pablo L. Sidar (Blanco y rojo) R. Mangel, Cap., C. Escalante, A. Hernández (I), L. Cortés, J. Rodríguez....

Juventud Limonense (Azul y blanco), M. Soto, Cap., A. Abrahams, W. Heilbron (II), J. Hart, A. Asch.....

Primer tiempo. - Lanza la primera bola don Edmundo Taylor, en cuyo honor se ha jugado la primera liga de Basket Ball que se ha hecho en Limón y juez, señor M. Fonseca da la señal de comienzo, atacan los del Juventud, con su característico juego de conjunto, los del Sidar juegan durante este tiempo con cuatro, Mangel y Escalante a la defensa, nos demuestran que están propuestos a desbaratar las combinaciones del terceto azul lográndolo; Heilbrou II comienza a puntear desde largo, Hernández I, y Rodríguez ayudan a la defensa, siendo éste el único tiempo que dominaron los azules pero sin abrirse el escore.

Segundo tiempo. - Entradas aisladas de Heilbron II, que son bastante peligrosas por sus tiros de largo, los rojos juegan completos y ahora los vemos organizarse y atacar en forma lucida, combinando Mangel, Hernández y Rodríguez, a quien lo notamos encontrarse falso de entrenamien. to, en esta forma a la hora de puntear, los buenos pases, que recibe de sus compañeros, una escapada de Heilbron II, y desde largo anota canasta para los del Juventud. Momentos después el mismo jugador y desde un trecho igual al otro anota segunda canasta, Heilbron II, que fué sin duda el mejor de los del Juventud anota foul, y recibe una salva de aplansos por lo bien que está jugando, sigue dominio rojo pero sin resultado.

Tercer tiempo. - Se encuentran desorientados los del Juventud, buenas jugadas de los rojos y dan la impresión de que solo ellos se encuentran en el campo, Escalante y Mangel siguen siendo los mejores, Hernández I, anota primera canasta para los rojos, quienes puntean, pero, como que tienen el santo de espaldas, los azules hacen una otra entrada pero sin resultado, siguen el dominio del Sidar; Mangel y Cortés puntean desde larga distancia y estuvieron a

punto de entrar, pero nada. Cuarto tiempo. - El dominio del Sidar, es completo, se les nota pésimos en el punteo, el juego se vuelve brusco por ratos, Mangel anota segunda canasta para los rojos, Escalante nos demuestra su gran habilidad para escurrir contrarios, no obstante el dominio, Abrahams anota foul para ellos, y tienen un ligero domino, nuevas entradas de los rojos que están jugando el buen Basket-Bill, cuando se oye el silbato auunciado el fin del triunfando los del Juventud por el si-

CORRESPONSAL ESPECIAL

Regresó de Cuba

Aver desembarcó del tren de pasajeros de Limón, el estimable joven don Leonidas Bonilla Fernández, quien en la tarde de antier arribó a playas de su patria. Bienvenido sea el apreciable compatriota.

CERVEZA Y REFRESCOS

Reyes de toda mesa por su pureza y sabor.

Un mes de progreso en la aviación británica

El "vuelo de forma"

Nueve dias antes del certamen se retiraron por "potencia" es suma-Francia e italia, después mente pequeña. Este año de haber resultado infruc- el motor el motor Rollstuosa su solicitud de que Royce de carrera, tal coaplase el concurso debido mo fué instalado en los a que sus aparatos no es- aparatos ultra-rápidos del taban preparados para la Trofeo Scheneider desacarrera, y Boothman voló rrollada no menos de 2,300 sobre el circuito a bordo caballos-vaporolo cual sigde uno de los monoplanos nifica que se dispone de Vickers-Supermarine Ro- un caballo-vapor para la lls-Royce, con el motor a propulsión de cada 1.18 admisión muy por debajo kg. del aeroplano y su de la potencia máxima, a carga de piloto, combustiun promedio de velocidad ble y aceite lubricante, de 547.3 kilómetros por Esta potencia titánica tué hora. Asi vino a conseguir elevada todavía más mereglamento, llega a ser graduado por una potenpropiedad del aéreo club cia de 2,600 C. V. en el nacional que inscribe el motor instalado para el aparato victorioso en tres segundo ataque de Stainde las cinco contiendas su- forth al record de velocicesivas. Las victorias de dad, con el cual alcanzó la Gran Bretaña en los en las cuatro carreras sotres últimos cértamens- bre el circuito de velocien 1927, 1929, y 1931- dad de tres kilómetros de cumplian esta condición.

de de 1931 son más rápi- acaba de recibir la homodos, llevan la carga mayor logación oficial. y son más fáciles de manejar que los aeroplanos de 1929, pero el ingeniero aeronáutico trabajó de modo tau minucioso que las velocidades a que los aparatos efectúan sus despegues y acuatizajes no son apreciablemente mayores, mantes ndose en la proximidad de los 160 kilómetros por hora. Cada metro cuadrado de la superficie sustentadora tiene que levantar el peso tremendo de 201. 6 kg .. , comparado con la carga de 35 a 70 kgs. por metro cuadrado sustentada por las

alas de los aeroplanos militares o civiles corrientes.

Por otra parte, la carga para la Gran Bretana la diante una puesta en punposesión permanente del to especial y la adopción Trofeo, el cual según el de un nuevo combustible velocidod estupenda de Los aparatos de carrera 655 kilómetros por ora que

LA FABRICA DE CAFE Y CACAO

de Ricardo Dorado

SE TRASLADO contiguo a la Pauadería de los Sres. Soto Hnos., 50 varas al Sur de la pulpería "El Poás", Paso de la Vaca.

Donde se pone de nuevo a las órdenes del público.

Lea los lunes EL PAIS, y anúciense

Parece que no se trata de contrabando de sedas

sino a ignorancia de como venía el pedido de lana

Se ha estado hablan- me de la casa remitente. do del contrabando de De aquí que ignoraran en sedas recientemente des- absoluto la forma en que cubierto en la aduana.

Pero según nos han informado los propietarios de la fábrica de tejidos y el abogado de ellos, no se trata de un contrabando, sino de ignorancia por parte de el los, de cómo venía el pedido de lana y seda que habían hecho.

Cuando ese pedido llegó a la aduana, aún no habían recibido las facturas respectivas ni ningún infor-

FERNANDEZ

POR CADA COLON

que Ud. compre al contado,

abono o cancelación de cuen-

ta dará un tiquete que LE

DARA DERECHO a to-

mar parte en el OBSEQUIO

QUE SE PREPA-

RA EL 19 de ENERO DE

1º premio 2 Tocadores charolados

2º ,, Dos canarios Rollers

3er. ,, 4 premios de ₡ 25.

Si Ud. no ha comprado

su regalo de NAVIDAD

acuda sin pérdida de

tiempo a la

Joyería de Bello

donde lo encontrará por un pre-

Lindos relojes de pulsera y de

bolsilllo, la última novedad.

A. BELLO - Avenida Central

cio bajo.

se había enviado ese pedi

A ellos les urgía la hilacha de lana, pues carecian de materia prima para su fábrica. En vista de ello, hicieron ante el Banco de Costa Rica las gestiones necesarias pagando los doce mil colones de derechos a fin de proceder al desalmacenaje de la lana, advirtiendo que también habían pedido seda, pero que no sabian si venia junto con lo otro. En vista de que habían pagado los derechos, la agencia Smith estuvo de acuerdo en orde- sos colores y dibujos y tan par el desalmacenaje de la lana.

Sabiendo el alcaide de la aduana del pedido de la seda, registró los fardos encontrando con que ésta venía también junto con la lana, de donde se ha sospechado que se tratara de un contrabando.

Los dueños de la fábrica de tejidos, personas honradas y trabajadoras, de reconocida reputación y quienes han invertido varios miles de dólares en su empresa, están en espera de las facturas originales y de otros informes de la casa expedidora para presentarlos al juzgado segundo de lo contencioso administrativo, como comprobantes de su inocencia.

El abogado de los propietarios de la fábrica, espera que pronto podrá probar que no ha habido tal contrabando, sino igno rancia, como lo decimos al principio, de cómo venía el pedido. De haber sabido que la seda venía dentro, también lo hubiera manifestado y llenado los requi-

Doctor TIJERINO

Frente aj a 2a. Sección de Policía Enfermedades CRONICAS: SANGRE, PIEL, RESPI-RATORIAS, DIGESTI-GENITOURINA-VAS RIAS, Reumatismo. AS-MA, Paludismo, Tuberculosis, ULCERAS. Tarifa rebajada.

sitos necesarios para su desalmacenaje.

A propósito de esto, uno de estos días estuvimos visitando la fabrica de tejidos, situada de la esquina noroeste-del mercado, setenticinco varas al oeste, y pudimos darnos cuenta exacta de su funcionamiento y del magnifico trabajo que allí se ejecuta. La elaboración de telas de punto es magnifica, lo mismo que la de sweters a diveracabadas como las que llegan del exterior.

Sus propietarios están haciendo actualmente un esfuerzo económico para montar nuevas máquinas que han costado dos mil dólares, y su propósito es ampliar la fábrica en la que se da trabajo a varias señoritas obreras de la capital.

Hemo-Trofan

para Debilidad General

Hemo-Trofan

en convalecencias

Hemo-Trofan

en las consecuencias de la Malaria (Paludismo)

Hemo-Trefan

contra la Anemia

Hemo-Trofan

para fortalecer

Recetado por los médicos diariamente

Botica Vargas, Botica Violeta, Botica Nacional, Farmacia Grillo, Farmacia Quirós, Botica del Norte, Botica del Carmen, Botica Isabel.

El MEJOR PAN lo consigue usted en la

PANADERIA Josefina

Calle Octava Norte. Frente al Mercado Su elaboración se hace con las mejores harinas llegadas al país

Hermoso perdón

El Ilustrísimo Nuncio Apostólico, decano de los diplomáticos matritences, ha presentado sus cumplimientos al Presidente Azaña; noble muestra de perdón hermo o, de los odios desenfrenados de aver de repúblicanos, liberales y comunistas, que tienen la responsabilidad de las gravisimas afrent s que infirieron a la Santa Iglesia Católica.

En la comprensión de que cuando las cosas existen y no se pueden impedir, han de ser, sin poderlas remediar. Eso es criterio amplio.

FIDEOS alimento ideal

Proporciona Salud — Fuerza — Vigor

PIDA LA MEJOR CALIDAD

"EL PROGRESO"

MUSMANNI HERMANOS

Counts, profesor de peda-

gogía de la Universidad de

Columbia, pintar con ne-

gros caracteres las condi-

Sastrería de Emilo de J. Quirós

en su nuevo local 30 vs. al Sur del Banco de Costa Rica

Magnificas **Oportunidades**

SE VENDE un motor de tres caballos con poleas y fajas.

EN CHOMES se venden 70 manzanas así: potrero, plátanos, caña, trapiphce y casa cómoda. Sirve para criar cerdos y para engordar ganado. Véndese por \$ 3.000. Se admiten condiciones. Se cambia.

FINCAS A LA MANO.-Finca en los altos de San Isidro de Coronado, de (70) setenta manzanas así: 40 de repastos y (30) treinta de charrales. Sirve para lechería, para engordar ganado y para siembras de papas. Véndese por C (2.500) dos mil quinientos. Se admiten condiciones. Se cam-

PARA LOS SIN TRABAJO. A orillas de la línea del Ferrocarril al Pacífico, en el lugar llamado "La Ceiba" se venden parclas de tierra en abonos mensuales de tres colones por cada cien colones adeudados. Las tierras tienen muchas maderas y son buenas para sembrar maíz, frijoles y otros cereales; y para una cría de cerdos y gallinas se están pasando de buenas.

Manuel Saavedra H. Oficina del Lic. Jose Raul Marín San José. Apartado 889.

Hemos recibido

Agradecemos el envío

El «Informe de la Junta Oficial de Socorros Pro Damnificados de Managua» con motivo del último terremoto que el país hermano ha debido soportar, junta, cuyo Presidente honorario es el señor Presidente Lic. don Cleto González Víquez.

El informe demuestra al finalizar de cómo el auxilio de nuestro país sube de

C 100,000.

Los números 24 y 25 de la revista "Ciencia" que dirige el Lic. don Manuel J. Grillo hijo, con un interesante editorial, nutrido de artículos científicos, el nombramiento de la Junta Directiva del Colegio de Farmacéuticos, Estatutos de la Sociedad Científica de Costa Rica, etc.

Atenta esquela

Hemos recibido la siguiente participación matrimonial de los estimables jóvenenes contrayentes:

Pedro Fernández Mesén tiene el honor de participar e invitar a Ud. al próximo matrimonio de su hija Irma con el señor don Cristóbal Solano R.

José Solano R. e Isabel R. de Solano tienen el honor de participar e invitar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Cristóbal con la señorita Irma Fernández M.

La ceremonia se verificará a las 8 pm. del 19 del corriente, en casa de don

José Joaquin Solano, 75 vs. al oeste de la Capilla Los Angeles.

San José, diciembre de

1931.

se prevoco

un incidente personal al celebrarse una reunión para discutirse los puestos para diputados

Según nos informa una persona que merece todo crédito, en una reunión celebrada por elementos de determinado partido político en la ciudad de Puntarenas, se promovió un escándalo. Hasta hubo golpes: es decir, que algunos de los interesados por figurar en la papeleta de diputados se acariciaron la cara a fuerza de puñeta-ZOS.

Se discutía en esa reunión, como lo decimos, la conveniencia de poner en la papeleta de determinadas personas. Pero no hubo acuerdo en ello: estos y aquellos querían figurar como candidatos a diputados, y cada cual defendió su puesto. La papeleta no podía dar para todos, y en cambio todos querían aparecer en la misma.

Esto originó un altercado; una discusión acalorada, y de la discusión se fueron a los hechos, distribuyéndose allí unas cuantas trompadas entre los presuntos candidatos a diputados. Cómo se ve el amor que se tiene al puestecito en el Congreso.

En estos tiempos de mala situación

la Municipalidad autoriza un fuerte gasto

innecesario

Como si no fuera nada la situación económica actual, que raya en lo angustiosa, la Municipalidad capitalina no ha tenido inconveniente en autorizar el enorme gasto de mil quinientos colones para el estudio de sus cuentas.

Mil quinientos colones que se regalaran a una determinada persona. Eso es

Porque téngase entendido que eso del estudio de las cuentas municipales, es un negocio que se ha implantado de unos años a esta parte, pero que jamás revisan quienes debieran bacerlo por ley o sea la contaduría nacional.

Quien hace el estudio

de dichas cuentas formula un informe, y esto va al archivo municipal con el visto bueno de todos.

Por qué no ordenar a la Tesorería Visadora que ha ga ese examen de cuentas? Nada más lógico que esto. La Tesorería Visadora es la llamada a llevar un control fiscal del gobierno lo cal. Entonces no vemos para que se llama a un particular para que ejecute un trabajo que puede ser hecho por aquella oficina en asocio de la contabilidad municipal wel Intendente. Es que hay que buscar formas de echar el dinero a la calle, aunque la comunidad esté necesitando de obras de saneamiento.

ciones que prevalecerán en el próximo invierno.

Sólo un milagro puede salvarnos en uno de los inviernos más terribles de nuestra historia. La situación se agravará porque se ha empleado gran parte de las reservas destinadas al alivio de los sin trabajo durante el invierno pasado.

Hay ayuntamientos como los de Detroit y Chica. go que se encuen'ran abocados en la bancarrota. Los negocios han mejorado muy poco y el regreso de la prosperidad será largo y muy lento. Estas condiciones son trágicas no sólo porque los hombres no han sufrido antes sino porque ahora sufren innecesariamente.

Opina el doctor Counts que el sistema económico está paralizado por la falta de cooperación. Aunque los sueños de la humanidad son realizables por medio de los adelantos hechos por la ciencia y la técnica, la dirección política, económica y docente ha fracasado, no aprovechando la oportunidad.

Sheodoro Gregory, Profesor de Ciencias Bancarias de la Eseuela de Economía de Londres, refiriéndose a la situación política europea, aseguró que las buenas relaciones franco-alemanas son necesarias para el restablecimiento económico del mundo. Indicó que el Iratado de Versalles por sí solo no garantiza la paz, pues constituye sólo un convenio provisional que tieve que ser modificado en bien del adelanto colectivo.

El Delegado francés Carles Laneveu. Presidente de L'Unión Voloniales Francaise, dijo que el Tratado de Versailles "no es perfecto porque es obra del hombre".

Con su último recibo j a la mano

Usted tendrá en las Compañías Eléctricas un despacho rápido al pedir su cuenta de este mes.

Si lo ha perdido o lo olvida, quizá tenga que hacer cola y perder tiempo.

Diciembre de 1931.

DESDE HOY

los partidos políticos podrán celebrar reuniones públicas con un simple aviso a las autoridades

Desde hoy, lunes 14 de ha publicado mucho en los el 14 de febrero próximo, dades de primer orden. A pesar de que esto se

Imprenta

diciembre, los partidos po- periódicos y de que se colíticos militantes podrán menta desde hace mucho celebrar reuniones públi- tiempo antre la mayoría cas, ya sea en las plazas, de las personas, muchas como frente a sus clubs, o autoridades lo ignoran. en manifestaciones, de con- Prueba de ello son las formidad con la ley elec- consultas que sobre el partoral que señala dos meses ticular se han hecho al seantes al día de las eleccio- nor Secretario de Gobernes que han de verificarse nación, hasta por autori-

> Qué desconocimiento de la ley electoral revelan esas autoridades!...

que con sus consultas ro- conferencia del Instituto

prestar interés a las cosas que les incumben.

Cómo se ve que hay autoridades que sólo sirven el puesto por el sueldo que se ganan

Para celebrar reuniones o manifestaciones púb'icas en estos dos últimos meses que faltan para las elecciones no hay necesidad de sacar permisos: basta únicamente con un simple aviso a la autoridad respectiva por los interesados de cada partido.

El próximo invierno será de hambre en los Estados Unidos de N. América.

Williamstown, Mass., Y lo peor del caso es 1931.-Los delegados a la ban tiempo al Secretario de Política escucharon al de Estado; y todo por no doctor Gorge Sylvester

De Cartago

Juan Bautista Sánchez

El ocho de diciembre, día en que la Iglesia Católica celebra la grandeza de la Madre del verdadero Dios, Juan Bautista Sánchez Chavarría ofrendó su cuerpo a la madre tierra y su alma como un presente, a la Virgen María, Federico y Anatolia, dres amorosos de Juan, con profundo dolor le vieron alejarse de su hogar, para ser admitido con ternura en el lugar destinodo a las almas justas. Las láglimas vertidas por los que le dieron el ser, le servirán de bálsamo de consuelo para en lo futuro. El único vestigio que ha dejado este hijo predilecto, eu este escabroso camino de congojas, han sido perfumadas flores, que en la actualidad sirven de adorno a su última morada.

COSMOS